

Spenden (de/aktiv-  
werden/spenden/)

25.03.2021

## **Appell an Bundestagspräsidenten und Regierungsfractionen**

### **Keine Lobbyarbeit für Diktaturen im Bundestag! (Pressemitteilung)**

Die Gesellschaft für bedrohte Völker (GfbV) hat sich mit einem Schreiben an den Präsidenten des Deutschen Bundestages gewandt. Darin fordert die Menschenrechtsorganisation Dr. Wolfgang Schäuble dazu auf, jegliche Lobbyarbeit für Diktaturen im Deutschen Bundestag künftig zu unterbinden. „Immer wieder gibt es Medienberichte über die Lobbyarbeit einiger Abgeordneter für das Unrechtsregime in Aserbaidshans. Erst vor einem halben Jahr fiel Aserbaidshans Armee mit Unterstützung der islamistisch geprägten Regierung der Türkei in Berg-Karabach ein“, erinnert Dr. Kamal Sido, Nahostexperte der GfbV. „Dafür hat die Türkei islamistische Söldner auch aus Nordsyrien eingesetzt. Es kann nicht sein, dass Bundestagsabgeordnete dieses Vorgehen rechtfertigen.“

Nach dem Muster der türkischen Eroberung der syrisch-kurdischen Enklave Afrin hätten aserbaidshansische Streitkräfte und ihre islamistischen Söldner fast zwei Drittel des Territoriums besetzt, das einst unter armenischer Kontrolle stand. Wie in Afrin seien die aserbaidshansischen Streitkräfte mit ihren islamistischen Söldnern gegen die christlich-armenische Bevölkerung vorgegangen. Erschießungen und Massenvertreibungen waren die Folge.

Schon vor diesem Angriff stand das Regime des aserbaidshansischen Machthabers Alijew wegen zahlreicher Menschenrechtsverletzungen in der Kritik. „Um diese Kritik abzumildern und ungestört Öl und Gas nach Europa exportieren zu können, investiert das Land seit Jahren große Summen auch in Deutschland“, berichtet Sido. So seien Geldmittel für Sportvereine geflossen, für den ehemaligen Bürgermeister von Oppenheim, den SPD-Bundestagsabgeordneten Marcus Held, die Frankfurter CDU und den CSU-Politiker Eduard Lintner. Die kürzlich verstorbene

Bundestagsabgeordnete Karin Strenz (CDU), Vorsitzende der Parlamentariergruppe Südkaukasus, hatte wegen ihrer Arbeit für das Regime bereits seit 2017 lebenslanges Hausverbot in der Parlamentarischen Versammlung des Europarats.

„Die Zurückhaltung der deutschen Politik angesichts der Angriffskriege und des rücksichtslosen Vorgehens der autoritären Regime in Baku und Ankara empfinden viele als enttäuschend“, erklärt Sido. „Es darf keinesfalls der Eindruck entstehen, diese Zurückhaltung wäre durch Zuwendungen an Abgeordnete des Deutschen Bundestages oder an andere deutsche Politiker erkaufte worden.“

Kontakt: Dr. Kamal Sido, Nahost-Referent

E-Mail: [k.sido@gfbv.de](mailto:k.sido@gfbv.de), [presse@gfbv.de](mailto:presse@gfbv.de)

 Teilen

 Tweet

 +1

 (mailto:?)

subject=Appell%20an%20Bundestagspr%C3%A4sidenten%20und%20Regierungsfractionen&body=undefined%0  
(<http://www.heise.de/ct/artikel/2-Appell-an-bundestagspraesidenten-und-regierungsfractionen-10475%2F>)

Klicks-fuer-mehr-

Datenschutz

Über uns

Folgen Sie uns

Suche...

Ihre Email-Adresse

[info@gfbv.de](mailto:info@gfbv.de)

0551-49906-0

 Förderverein ([de/humanitaere-initiativen/](https://www.gfbv.de/de/humanitaere-initiativen/))

IBAN: DE07 2512 0510 0000 5060 70

BIC: BFSWDE33HAN

€ Online spenden



([de/footer-menue/ueber-uns/datenschutz/service/mitglieder/](https://www.gfbv.de/de/footer-menue/ueber-uns/datenschutz/service/mitglieder/))